



“2021 - Año de Homenaje al Premio Nobel de

Medicina Dr. César Milstein”

El Senado y la Cámara de Diputados de la Nación Argentina reunidos en Congreso,
sancionan con fuerza de Ley:

ARTÍCULO 1° — Declárase Capital Nacional del Básquet para ciegos a la localidad de Pergamino, provincia de Buenos Aires.

ARTÍCULO 2° — Comuníquese al Poder Ejecutivo nacional.



“2021 - Año de Homenaje al Premio Nobel de

Medicina Dr. César Milstein”

Fundamentos

Sr. Presidente,

Las diferentes actividades físicas propenden al desarrollo del ser humano en todas sus dimensiones, y no caben dudas que el deporte en general es bueno para la salud física, pero sobre todo para la salud mental de las personas. Colabora no sólo a tener más confianza en sí mismos, sino a vincularse de otra manera e incluso colabora en la superación de algunas enfermedades.

El deporte por lo tanto, mejora la calidad de vida de las personas, pero en el caso de las personas con discapacidad se ha convertido en un factor clave para el desarrollo de la autonomía y autoestima.

Para aquellas personas que viven con discapacidad visual total o parcial, la realización de deportes les permite sentirse más cómodos, autónomos, y contribuye desde el punto de vista emocional a generar mayor grado de aceptación de su condición, y aumenta el nivel de autosuficiencia.

Al mismo tiempo, los vincula socialmente y les permite salir del aislamiento que pueden tener por no disponer de espacios comunes para la realización de actividad física, que les permita mejorar la calidad de vida.

El básquet adaptado para Ciegos o con disminución visual, como el tablero, la pelota, la cancha, y la reglamentación para su juego, es una creación del ex-basquetbolista de Pergamino, Ricardo Jesús Molinari, quien nació el 21 de febrero de 1953 en la ciudad de Pergamino, Pcia. de Buenos Aires, y fue allí donde cursó sus estudios en la Escuela N° 50.

Durante el año 2002, Ricardo visita un poco más temprano de lo usual el Club Comunicaciones donde desempeñaba sus prácticas deportivas habituales. Durante un tiempo de espera sentado en la tribuna, observa que un profesor daba pequeños golpes con un bastón sobre el piso de madera y un chico respondía a las órdenes del sonido. Cuando advirtió que el chico era ciego y que se trataba de una práctica, Molinari pensó en la posibilidad de establecer la práctica del Básquet para ciegos y llevarla adelante desde su conocimiento del deporte.

A partir de ese momento, y de esa práctica se vio impulsado a tomar una decisión que implicaba asumir un compromiso solidario, y que generó un crecimiento de la disciplina.

A partir de allí, generó los primeros pasos que dieron lugar a la incorporación de diferentes herramientas en el deporte para la inclusión de las personas con discapacidad visual, como por ejemplo la creación de la pelota sonora, concepción del tablero sonoro; al presentar esta iniciativa a los chicos, Molinari descubrió el entusiasmo que les produjo reconocer los elementos y como realizaban los primeros movimientos del juego.

La noticia se transformó en novedad en el mundo del deporte, y fue aceptada por diversas sociedades, el proyecto planteado por Molinari ocupó los espacios más destacados de las páginas deportivas en los medios nacionales e internacionales de renombre; los portales Web distribuyeron la novedad al mundo, las radios se



“2021 - Año de Homenaje al Premio Nobel de

Medicina Dr. César Milstein”

hicieron eco inmediato del acontecimiento. Fue un gran cambio en la dinámica del deporte y la inclusión.

Este proyecto que se encuentra vigente desde el año 2002, ha sido reconocido por el trabajo y el esfuerzo de un equipo guiado por Ricardo Molinari, que promueve el acceso a la disciplina deportiva, de personas ciegas o disminuidos visuales.

Al mismo tiempo, impulsa el desarrollo del deporte convencional adaptado, ya que cuenta con un reglamento particular para el juego e incorpora elementos acordes que hacen posible la práctica de las personas con discapacidad visual.

La importancia de esta propuesta está vinculada a la integración e inclusión de las personas con discapacidad visual a una actividad deportiva de equipo, a la vez que promover la interacción entre pares; fomentar una inserción social participativa; impulsar su bienestar físico y psíquico; generar encuentros itinerantes de recreación y/o capacitación orientados a personas ciegas y/o disminuidos visuales, docentes, entrenadores, familiares y dirigentes entre otros.

En la localidad de Pergamino, Provincia de Buenos Aires, se tuvo presente esta necesidad y en el año 2011, se estableció la primera cancha desmontable de básquet para ciegos en el mundo, y en su inauguración se hizo presente Ricardo Molinari.

Esta iniciativa estuvo vinculada directamente a una política de estado dirigida a todos los sectores de la comunidad que necesitaban la intervención de un estado presente, algo que consideramos profundamente fundamental para el desarrollo de la calidad de vida de las personas, y como pilar del desarrollo democrático.

La cancha fue construída con aportes económicos provenientes del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación en ese momento, a cargo de Alicia Kirchner.



“2021 - Año de Homenaje al Premio Nobel de

Medicina Dr. César Milstein”

El mismo llevó el nombre de “Profesor Basilio González”, en homenaje al presidente del Club Comunicaciones de Pergamino de ese momento.

Es por ello, que la propuesta de este proyecto está vinculada a continuar con esta tarea desde todos los ámbitos que el estado pueda hacerse presente.

Por este motivo, se propone declarar Capital Nacional del Básquet para ciegos, a la localidad de Pergamino, Provincia de Buenos Aires.

Para continuar trabajando en pos de la inclusión social a partir de la participación del estado desde sus diferentes ámbitos.

Por las razones expuestas, solicito a mis pares acompañen el presente proyecto.